

Editorial

Cirugía cardiovascular consigue su primer factor de impacto de toda su historia**Cirugía cardiovascular achieves its first impact factor in its history**

Rafael García Fuster*

Editor Jefe. Cirugía Cardiovascular. Consorcio Hospital General Universitario de Valencia, Facultad de Medicina, Universidad Católica de Valencia, Valencia, España

Este año 2023 está suponiendo un hito para CIRUGÍA CARDIOVASCULAR al ser el primero en la historia de nuestra revista en el que se le concede un Factor de Impacto (FI), tras haber sido incluida en Journal of Citation Reports (JCR). En un editorial previo publicado en enero de este año ya nos hicimos eco de esta situación¹.

Previamente nuestra publicación ha estado indexada en Web of Science, Scopus y Emerging Sources Citation Index (ESCI). Con la indexación en JCR hemos conseguido un salto cuantitativo y cualitativo para la difusión de nuestra revista. El FI será publicado todos los años en el mes de junio por Clarivate Analytics^{2,3}. Se trata de una medida del número de veces que se cita un artículo promedio en una revista, en particular durante los 2 años anteriores.

Existen otros índices bibliométricos⁴ que ya se aplicaban a nuestra revista (como el Cite Score) y que han aumentado de forma significativa. El Cite Score conseguido en el año 2022 ha sido de 0.6 y representa el más alto de los últimos años, siendo los conseguidos en 2017, 2018, 2019, 2020 y 2021: 0.17, 0.1, 0.5, 0.4 y 0.5. Este índice mide la media de citaciones recibidas por artículo publicado y se basa en el recuento de citas en un rango de 4 años (p. ej., 2018-2021) a documentos revisados «por pares» publicados en los mismos 4 años, divididos por el número de estos documentos en estos mismos 4 años. Este índice está disponible para la mayoría de las revistas revisadas por pares activas en Scopus.

Nuestro primer FI ha sido 0.3 y nos encuadra en el cuartil 4 del JCR. Se trata de un FI modesto, pero estamos en el comienzo de esta nueva etapa. Es indudable que se trata de un logro que nos llena de satisfacción a todos los miembros del Comité Editorial, y que no hubiera sido posible sin la labor de los que nos precedieron en la dirección de la revista. Quiero añadir nuestro agradecimiento sincero a la editorial Elsevier y, en particular, a Cinta Bosch y Teresa Méndez, por su eficiencia en el proceso editorial. También es digno de mención el esfuerzo de todos los que han colaborado como revisores o contribuyendo con editoriales, pero especialmente, es necesario agradecer a todos los autores que con sus artículos han permitido aumentar la calidad científica y el impacto de la revista durante estos últimos años.

Es muy importante saber que este FI depende de todos nosotros. Incluyendo artículos de CIRUGÍA CARDIOVASCULAR en la bibliografía de los trabajos que publiquemos en otras revistas, estaremos contribuyendo de forma activa a aumentar dicho FI. Si tomamos como referencia la revista *Cirugía Española*, que lleva una trayectoria más adelantada, debemos saber que como publicación fue incluida en JCR en el año 2012, y su primer FI fue de 0.8. Actualmente han recibido un FI de 2.4. Salvando las distancias y viendo su trayectoria, podríamos considerar a la revista de los cirujanos generales españoles como un ejemplo a seguir.

Entre las medidas que pueden favorecer el aumento futuro de nuestro FI podemos destacar, aparte de nuestro apoyo como autores, el disponer de una versión inglesa de cada artículo y, por otro lado, publicar un mayor número de originales por número (entre 5 o 6 artículos originales). Todos sabemos que el mundo científico internacional se expresa mayoritariamente en inglés y, por tanto, una publicación científica exclusivamente en lengua española presenta limitaciones en su potencial impacto. Es indudable, que las 2 estrategias mencionadas suponen un claro esfuerzo económico para la Sociedad Española de Cirugía Cardiovascular y Endovascular (SECCE). En el caso de la traducción al inglés, estaría primero el aumento de costes de la propia traducción y, en segundo lugar, el coste derivado de la publicación doble de cada artículo, en versión española e inglesa. Además, atendiendo a las nuevas tarifas, los costes de publicación de un artículo original son el doble de los costes de un caso clínico. Con todo lo referido, es prioritario que nuestros compañeros de la SECCE y nuestros lectores nacionales e internacionales sepan que incluir artículos de CIRUGÍA CARDIOVASCULAR en las citas bibliográficas de los artículos que manden a publicar a otras revistas, aumenta significativamente nuestro FI.

Con nuestro FI recién estrenado nos gustaría atraer un mayor número de trabajos de calidad, y siempre contando con la colaboración de nuestros colegas latinoamericanos. La revalorización científica de nuestra revista debe suponer un estímulo creciente para los potenciales autores. Insistiremos en incluir editoriales de autores con renombre nacional e internacional, junto a revisiones científicas de calidad. Igualmente impulsaremos la elaboración de nuevos números monográficos añadidos a los ya publicados, algunos siendo números extraordinarios. Esto supone no solo un valor clínico y educacional importante, sino un aumento del volumen global de contenidos publicados a lo largo del año. El FI conseguido es un buen punto de partida. Nuestro reto debe ser aumentarlo en los próximos años y lograr la tan ansiada indexación en PubMed/Medline, lo que aumentará todavía más la visibilidad de CIRUGÍA CARDIOVASCULAR en la comunidad científica mundial.

Conflictivo de interés

El autor declara que es el editor jefe de Cirugía Cardiovascular.

Bibliografía

1. García Fuster R. Un nuevo año y horizonte para nuestra revista Cirugía Cardiovascular. *Cir Cardiov*. 2023;30:1.
2. Garfield J. History and meaning of the journal impact factor. *JAMA*. 2006;295:90-4.
3. Puche RC. El factor de impacto, sus variantes y su influencia en la promoción académica. *Medicina (B Aires)*. 2011;71:484-9.
4. Durleux V, Gevenois PA. Bibliometric indicators: Quality measurements of scientific publications. *Radiology*. 2010;255:342-50.

* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: garciafusterraef@gmail.com



BIO MED



unidix

Especialistas en cirugía cardiovascular

desde 1977 al cuidado de tu salud



91 803 28 02



info@biomed.es

